

# RAPPORT.

---

Aux Honorables les Communes du Bas-Canada, assemblées en Parlement Provincial :

**L**A Législature ayant dans l'année 1829 voté une somme d'argent pour explorer le pays situé entre les Rivières St. Maurice et Outaouais, les soussignés ont eu l'honneur d'être nommés pour diriger cette exploration, et en ont fait rapport à votre Honorable Chambre ; et une autre somme d'argent ayant été votée dans la dernière Session, pour compléter cette exploration, dans une autre direction plus au sud, les soussignés ont encore été appointés à cette fin, favoir, pour explorer cette partie du pays qui se trouve entre la Rivière St. Maurice, et la Rivière Outaouais, dans la profondeur des établissemens, et pour s'assurer s'il était praticable d'ouvrir un chemin, à partir de quelque point de la Rivière St. Maurice, à aller au Township de Grenville sur la Rivière Outaouais, et pour généralement explorer le dit territoire.

Ayant raison d'être bien satisfaits du service des messieurs qui avaient été employés dans la dernière expédition, les commissaires, avec l'approbation de Son Excellence l'Administrateur du Gouvernement, se déterminèrent d'organiser cette nouvelle expédition sous la direction de deux de ces messieurs, savoir, le Lieutenant Ingall, du 15<sup>ème</sup> régiment, et John Adams, écuyer, arpenteur, (le Lieutenant Nixon, du 66<sup>ème</sup> régiment, qui les avaient accompagnés auparavant étant parti pour l'Angleterre,) et après s'être procuré tous les renseignemens possibles pour les diriger, le parti d'exploration fut organisé. Il fut adressé des instructions qui furent remises aux explorateurs, suivant la copie qui accompagne ce rapport sous la lettre A. et le parti quitta Montréal le 24 de septembre dernier.

Les commissaires renvoient au journal qui accompagne ce rapport pour les détails de l'expédition du jour de leur départ de Montréal,